

Sensibilidad a cambios en el ciclo económico

Los bancos destinados al financiamiento al consumo son los más sensibles a cambios en el ciclo económico que los intermediarios más diversificados, porque los costos crediticios son relativamente altos y, en algunos casos, con tendencia al alza.

Para la agencia calificadora Fitch Ratings, American Express, Banco Azteca, Banco Ahorro Famsa, Banco Autofin México y Consubanco, son los que usualmente están expuestos a mayores gastos administrativos relativos, que a su vez restringen las utilidades.

En el caso de Banco Azteca, la perspectiva es positiva, ya que tiene un probado proceso crediticio, así como una fuerte liquidez y estructura de fondeo.

Mientras que Banco Ahorro Famsa y Autofin México están más expuestos a potenciales deterioros, debido a su mayor concentración por región y/o producto.

En el caso de los bancos transaccionales en divisas que obtienen la mayoría de sus ingresos operativos de la compraventa e intercambio de divisas extranjeras, y que de esto obtienen sus ingresos y ganancias, son típicamente contracíclicos.

El fortalecimiento de su capacidad de absorción de pérdidas, apoyado por una mayor rentabilidad,

son elementos clave para una potencial mejora de calificación en algunos de estos bancos.

Sin embargo, el mejoramiento de sus perfiles de fondeo, estructura de administración de riesgos y la diversificación de ingresos, son también factores relevantes para posibles alzas de sus calificaciones, aunque persiste cierto potencial de mejora.

En el segmento de bancos especializados, aunque están concentrados generalmente en una línea de negocio y, en consecuencia, su exposición a riesgos idiosincráticos es mayor, hay intermediarios sólidos como Compartamos, indicó Fitch.

El desempeño de este banco está un tanto expuesto a la creciente competencia en el negocio de microfinanzas, así como al potencial incremento de los costos crediticios en este sensible sector.

Lo mismo aplica para Banco Interacciones, ampliamente concentrado en el debilitado sector de financiamiento a gobiernos subnacionales, por lo que potenciales reestructuras futuras entre sus mayores clientes podrían afectar materialmente sus utilidades.

ABC Capital está también expuesto a sectores más sensibles, como el de construcción e inmobiliario, lo cual ha presionado relativamente sus provisiones al alza. *(Jeanette Leyva Reus)* 